1-33 01 07-02 Природоохранная деятельность     (Профилизации: Экологический менеджмент и аудит, Экологический мониторинг) / 1-33 01 07-02 Environmental protection activities (Environmental management and audit, Environmental monitoring)

«Основы стандартизации, метрологии и сертификации» / «Fundamentals of standardization, metrology and certification»

	Формируемые компетенции / The formed competences
	СК-21; Использовать методы, стандартизации и сертификации при разработке, внедрении и функционировании системы управления окружающей средой, основные методы единства измерений, технического нормирования в природоохранной деятельности.
	СК-21: To use methods of standardization and certification in the development, implementation and functioning of an environmental management system, basic methods of uniformity of measurements, technical standardization in environmental protection activities.

	Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able)
	знать:

- Правовые основы метрологической деятельности, стандартизации и сертификации.

- Системы единиц физических величин, виды и методы измерений, погрешности, средства измерений и  систему обеспечения единства измерений.

- Основополагающие документы системы технического нормирования и стандартизации, основные принципы и функции стандартизации, сведения о межгосударственной системе стандартизации.

- Государственную систему стандартизации, органы и службы стандартизации, порядок разработки стандартов.
- Основные понятия сертификации, области и формы ее проведения, правила, схемы, органы сертификации, организационно-методические и правовые принципы сертификации в Республике Беларусь.

- Комплекс основополагающих технических кодексов в области подтверждения соответствия Национальной системы подтверждения соответствия Республики Беларусь по сертификации продукции, работ и услуг, сертификации систем управления, персонала и экологической сертификации.
уметь:

- Выбирать метод измерения, обеспечивающий минимальную погрешность измерений. 

- Выбирать средства измерений, измерительные приборы, обеспечивающие требуемую точность измерений. 

- Оценивать свойства средств измерений. 

- Использовать методы метрологии в производственной деятельности. 

- Применять методы метрологии при разработке, внедрении и функционировании системы управления окружающей средой в практической деятельности на предприятии.
владеть:

- Правовыми основами и основополагающими документами системы технического нормирования и стандартизации и оценки соответствия;

- Методами стандартизации;

- Правилами осуществления государственного метрологического надзора за соблюдением метрологических правил и норм, проведения работ по государственным приемочным испытаниям с целью утверждения типа и государственным контрольным испытаниям на соответствие средств измерений утвержденному типу 

-  Правилами проведения работ по поверке средств измерений, проведения работ по метрологической аттестации средств измерений. 
	know:

- Legal bases of metrological activity, standardization and certification.

- Systems of units of physical quantities, types and methods of measurements, errors, measuring instruments and a system for ensuring the uniformity of measurements.

- The fundamental documents of the system of technical standardization and standardization, the basic principles and functions of standardization, information about the interstate standardization system.

- The state standardization system, standardization bodies and services, and the procedure for developing standards.

- Basic concepts of certification, areas and forms of its implementation, rules, schemes, certification bodies, organizational, methodological and legal principles of certification in the Republic of Belarus.

- A set of fundamental technical codes in the field of conformity assessment of the National Conformity Assessment System of the Republic of Belarus for certification of products, works and services, certification of management systems, personnel and environmental certification.

be able to:

- Choose the measurement method that ensures the minimum measurement error. 

- Select measuring instruments and measuring instruments that ensure the required measurement accuracy. 

- Evaluate the properties of measuring instruments. 

- Use the methods of metrology in production activities. 

- Apply the methods of metrology in the development, implementation and functioning of the environmental management system in practice at the enterprise.

be proficient in:

- Legal bases and fundamental documents of the system of technical standardization and conformity assessment;

- Standardization methods;

- Rules for the implementation of state metrological supervision of compliance with metrological rules and regulations, carrying out work on state acceptance tests for the purpose of type approval and state control tests for compliance of measuring instruments with the approved type 

- Rules for carrying out work on verification of measuring instruments, carrying out work on metrological certification of measuring instruments.

	Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study 
	6 семестр
	6 semester

	Пререквизиты / Prerequisites
	«Стандартизация, нормирование, сертификация». 


	«Standardization, rationing, certification»

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units 
	3
	3

	Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work,

hours of self-directed learning
	114/44
	114/44

	Требования и формы текущей и промежуточной аттестации / Requirements and forms of current and interim certification 
	Экзамен 
	Exam


